
Comitês das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí

CT-MH - CÂMARA TÉCNICA DE MONITORAMENTO HIDROLÓGICO

Ata da 45a Reunião Ordinária
SANASA - Campinas
28/03/2007 - 10:00hs

Entidades Presentes
AEAA da Região
Bragantina João Roberto Miranda (T)

ASSEMAE
Campinas

Sinézio Ap. Toledo (T)
Vladimir José Pastore (S)

CETESB Lucio Flávio F Lima (T)
Carlos Roberto Lopes (S)

Consórcio PCJ Kátia Rossi G. Piccin (S)
DAE Jundiaí Tânia Rita G. Ferraretto (T)
DAE / Valinhos Rodrigo Basso (T)

DAEE Sebastião V. Bosquilia (T)
Astor Dias de Andrade (S)

Miracema
Nuodex André Alexandre Bertelli (T)

P.M. Americana Carlos César G. Zappia (T)

P.M. Limeira Dirceu Brasil Vieira (T)
Rogério Mesquita (S)

Rhodia Maurício Luiz Janssen (T)

SABESP
Juracy E. Gonçalves Jr. (S)
Adilson N. Fernandes (S)
Nilzo René Fumes (S)

SEMAE /
Piracicaba

José Maria S. Marchiori (T)
Elaine Cantiero Ribeiro (S)
Wellington F. G. Gomes (S)

SERHS Michele Consolmagno (T)
UNESP - IGCE Daniel Marcos Bonotto (T)
UNICAMP Sérgio Lopes (R)

Entidades Ausentes sem justificativa
ABCON
CENA
CPFL
DAE Sumaré
FEAM - MG
IAC
IGAM
P.M. Indaiatuba
P.M. Nova Odessa

Entidades Ausentes com justificativa
DAAE / Rio Claro
Defesa Civil REDEC I/5
EMBRAPA
P.M. Jaguariúna
PETROBRÁS/REPLAN

 Convidados

Agência
Paulo Tinel,
Eduardo C. Léo e
Lucas C. S. Silveira

Clean
Enviroment

Cleber V. Amedi

Consórcio PCJ Adauto Paião
IAC Wanderley A. Tremocoldi
Rhodia Aretta Paola Favalina
SANASA Luiz A. R. Garcia

(T)-Titular   (S)-Suplente   (R)-Representante

1- Pauta
A convocação da reunião e a pauta, foram
enviadas aos presentes, via e-mail.

2 - Abertura da 45ª Reunião Ordinária:

A abertura foi feita pelo Sr. Coordenador, Engº
Sebastião Vainer Bosquilia, que agradeceu a
SANASA pela cessão das instalações e Coffee
Break e a todos pela presença.

Na seqüência, o Sr. Sinésio,
representando a Sanasa, agradeceu a todos
pela presença, desejando uma reunião profícua.

A seguir, a dada a palavra ao
representante da empresa Clean Environment
Brasil Engenharia e Comércio Ltda, Sr Kleber
Amedi, que apresentou palestra sobre o tema:
“Sistema Integrado de Monitoramento de Águas
e Efluentes”. Foram mostrados os equipamentos
(amostradores, sondas, medidores de vazão,
bóias) comercializados pela empresa para tal
fim.

O representante da Sabesp, Sr. Adilson
comentou sobre monitoramento quali –
quantitativo apresentado pela empresa e
ressaltou a importância de se ter um sistema
integrado de monitoramento. Disse ainda que a
SABESP, apresentou projeto de monitoramento,
para ser financiado junto ao Fehidro, enfocando
o monitoramento integrado na junção dos rios
Jaguari / Camanducaia. Comentou também
sobre o projeto de instalação de um sistema de
bóias em todas as captações da Sabesp
(monitoramento em tempo real), a exemplo da
bóia já instalada pela empresa “Clean” na
represa Guarapiranga, através de acordo com a
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CETESB. As demais bóias seriam colocadas em
pontos estratégicos.

Durante a discussão, o Sr. Cleber foi
Indagado sobre a utilização das bóias em rios. O
representante da empresa disse que as bóias
tem estrutura adequada para serem instaladas
em lagos e represas.

Na seqüência foi feita a apresentação
do representante do IAC, Sr. Wanderley
Tremocoldi, que comentou que no mês de
fevereiro as chuvas estiveram abaixo do
esperado e que, no início do mês de março
tivemos ligeira recuperação que tende a se
anular.

Observou que os meses de março / abril
de 2006 foram úmidos principalmente nas
cabeceiras. Já os meses de fevereiro / março de
2007 se mostraram bastante secos. Observou
que a safra de verão está no auge;
conseqüentemente a demanda para irrigação
acompanhará.

Em seguida foi submetida à plenária e
aprovada, a ata da 44ª Reunião Ordinária, com
as complementações / alterações feitas pelos
presentes.

3 - Principais Informes do mês de março de
2007 e Situação dos municípios:

A representante da DAE S.A., de
Jundiaí, comentou sobre liberação de
financiamento no valor de R$ 72.000.000,00
pela Caixa Econômica Federal, para obras de
saneamento na cidade de Jundiaí, dentre elas a
conclusão da Barragem de Acumulação do Rio
Jundiaí-Mirim (aumento da área alagada /
volume reservado).

O representante da Prefeitura do
Município de Limeira comentou sobre Projeto de
Coleta Seletiva / Reciclagem, iniciado naquela
cidade.

A representante da DAE S/A de Jundiaí
comentou sobre os Projetos de Coleta Seletiva –
Cata Treco - e Reciclagem – Armazém da
Natureza – implantados na cidade de Jundiaí já
há alguns anos, com excelentes resultados.

4 - Deliberação das Vazões para as Bacias
PCJ, para o mês de março de 2007:

O Engº Astor, com base na proposta
elaborada pelo GT-Cantareira e mais os dados e
condições climatológicas apresentadas e
comentadas pelo IAC e pelos presentes, propôs
a manutenção das vazões até então praticadas;
a serem descarregadas para as Bacias PCJ:

- Rio Jaguari = 1,00 m³/s, podendo atingir 7,00
m³/s
- Rio Cachoeira = 1,00 m³/s; podendo atingir
5,00 m³/s e;
- Rio Atibainha = 1,00 m³/s; podendo atingir 3,00
m³/s.
A coordenação submeteu a proposta à plenária,
que a aprovou por unanimidade.

Obs: Ressalva-se que as demandas
emergenciais dos municípios, para
abastecimento público, que deverão ser
atendidas prioritariamente, em função de cada
situação apresentada.

Encerramento: Nada mais havendo a tratar,
o Coordenador deu por encerrada a 45a

Reunião da CT-MH.

Sebastião Vainer Bosquilia
Coordenador da CT-MH


